

suscripción mensual	5
trimestral	15
anual	50

EXTRANJERO  
suscripción anual oro americano 75

AVISO: PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales.

Administrador,  
**Alberto Chavarría h.**

# PATRIA

Diario Republicano

Editor y Director,  
**Luis Castro Ureña** SAN JOSÉ

Oficinas v Talleres

Avenida Central Este No 80

Frente a la Librería de Línes

Apartado de correo No. 386

TELEFONO No. 44

colaboración será solicitada

AÑO I

SAN JOSÉ COSTA RICA, JUEVES 10 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 154

## SASTRERIA DE RICARDO MUÑOZ M

Ofresco al público mis servicios en el ramo de sastrería, cuento con buenos operarios. Prontitud y esmero en la obra que se se me encomiende.

Bajos de la casa de doña Julia Dee, esquina opuesta a la Botica Francesa.

## IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS  
Apartado numero 249 Telefono uum. 36

Precios baratos

### "La Democracia"

Propietario: E. Lamico

Tabla de precios

Calzado cosido de \$ 10 a 9.50

" clavado " " 7 " 6.50

" elastico " " 5.50, 5.00

Cudir al despacho.—Avenida Central, 60 varas del mercado.—San José

PIERRE LAMICO.

## HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

## Sifilicida y lepricida del doctor Frau

En la actualidad hay tres casos de la primera y metidos a tratamiento, y gracias a tan maravilloso específico, esos casos, que muy bien se podían llamar desesperados, adelantan rápidamente en su curación, lo que prueba las excelentes de esta preparación que ha ahorrado y ahorrará muchas presas a la muerte. La mejor recomendación que podemos hacer de la bondad y eficacia de esta medicina es que el ilustrado y laborioso doctor con Benigno D. Tanayo la acogió en su científica clínica como única que cura por completo esos dos terribles males, azotes de la humanidad, que se llaman sífilis y lepra.

De piácomos está el representante en esta ciudad del doctor Frau, señor Ramón Ballart, por los triunfos que de día en día viene alcanzando ese medicamento al curar de raíz los males que dejamos apuntados.

Deposito: Botica de Paris.

## Las Brisas

Hotel y posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiló muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

## Julia O. DE HERRERA

Obstétrica graduada por la facultad de Medicina de San José de Costa Rica ofrece sus servicios como obstétrica del cantón de Catedral, San Pedro y Curricabar, poniendo sus debidos medicamentos. Servicios especiales en esta capital.

Avenida Central Este Alto de Cuesta de Moras.

San José 27 de diciembre de 1906.

## HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de la Vaca:

M. A. GUTIÉRREZ.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Informe presentado á la Junta de Educación de San José, por J. B. Fonseca G.

Señor presidente de la junta de educación de esta ciudad S. D.

San José, 22 de diciembre de 1906.

### Lectura y escritura

Ya hoy no se discute entre los que entienden de asuntos pedagógicos sobre cuál es, de los conocidos, el método más eficaz para la enseñanza de este ramo importantísimo de la labor escolar; todos están de acuerdo, con justísima razón, en que es el método analítico-sintético, practicado en sus comienzos mediante la aplicación de la fórmula "la lectura por la escritura", el que ha despejado la incógnita y resuelto el problema con maravillosos resultados.

Entre nosotros se sigue el procedimiento de palabras *normales*, que llamé Vogel; cada una es representación de un todo, de algo concreto que fácilmente puede abarcar la mente del niño, ya por contacto directo y vecino con el objeto, ya por sencilla y clara representación que siempre lleva al ánimo del educando idea más ó menos fiel de lo que se quiere; cada palabra es luego motivo de análisis hasta alcanzar sus más simples componentes por medio de la emisión de sonidos, que es lo natural, y luego de síntesis y de ejercicios que permiten al niño aplicar el conocimiento adquirido, mediante diversas combinaciones, y que le graban y apropián dicho conocimiento: así se va desde el todo hasta las partes, hasta el atomo, si cabe decir, y luego de éste a la formación del todo resultante de la unión de las partes; como paso importante del ejercicio se da enseñanza representación a los sonidos y el niño se ejercita de diversas maneras hasta adiestrarse, tanto en la escritura de signos y palabras como en la lectura de lo que escribe, con lo cual al simultáneamente realiza doble trabajo. Ha nacido de aquí la fórmula antes anunciada que la experiencia aquilata como insustituible.

No hay peligro alguno en el empleo racional de este modo de enseñar; pero si presenta escollos insuperables, dificultades graves y hasta momentos ridículos si el maestro no concibe de modo claro y perfecto el *por que* y el *para que* del asunto; así, pongo por caso hay quien toma como fin el medio y pasa todo el año ó gran parte de él haciendo emitir sonidos, pidiendo al niño que pronuncie clara y distintamente una *c* inicial, una *r* cuando va precedida y seguida de vocal [cava], una *j* á diferencia de una *g* cuando tienen sonido similar; una *q* y hasta una *h*.

Tal degeneración no es producto del método, porque siendo éste bueno no puede patrocinar medios irracionales; es resultado de la preparación escasa del conocimiento deficiente del mismo; nuestro Silabario, labor de uno de los más avanzados pedagogos costarricenses, encierra un verdadero programa en donde con raro acierto y prudencia no común se van graduando los momentos, las dificultades, sin presentar ninguna de éstas sino cuando es posible afrontarlas y hay eficaz preparación para vencerlas; así se marca cuidadosamente el proceso desde lo más simple, (palabra *ala*) hasta lo que dentro de los racionales límites del primer año puede pedirse como más completo (lectura corriente sencilla). Las palabras *ala, ola, sol, luna, mano, nido* y otras adrede escogidas, sirven de

base para conocer las vocales en distintas combinaciones; conocidas bien las vocales, no necesita el maestro, al encontrarse con letras cuyo sonido es de difícil emisión aislada, practicar ésta, porque ya tiene un expediente á que acogerse: la consonante, en juego con las distintas vocales, puede colocarse en diversas combinaciones: ó bien se citan palabras en donde tales sonidos entran ó se practican ejercicios que el talento y la práctica sugieren al maestro, hasta lograr este resultado: que donde quiera que el niño oya la letra pueda al punto pronunciarla con el auxilio de una vocal ó concebir su sonido; pero esto no se hace: y llega á tal punto el ridículo que hasta se pretende á veces que un niño pronuncie una "ñ". El citado Silabario, se abstiene, con razonable discreción, de aislar esos sonidos: así por ejemplo, en el análisis de la palabra *ojo* se detiene en este punto: *o-j*; no lleva la descomposición hasta separar la *j* de la *o*. Pero falta que se penetre en el espíritu de tales indicaciones: el libro por sí sólo es maestro de la asignatura: hay que estudiarlo y entenderlo.

No se detiene aquí el despropósito: hay más aún: no comprenden muchos maestros que el fonetismo es tan sólo un medio para llegar por camino más corto y racional al resultado apetecido; y que siendo un *medio*, no un *fin*, debe desaparecer tan luego como se logró el fin verdadero, el aprendizaje, así como no prevalecen los andamos una vez terminado el edificio; con la práctica contraria ocurre que niños de 11 grado todavía resultan, en correcciones ortográficas ó en ejercicios en que de letras habian, diciendo que volcan se escribe con *v* (sonido) que Joaquín con *j* (idem), todo porque el maestro les vea decir *ve y jota*; se va la sutileza hasta el punto de creer herejía pedagógica imperdonable llamar a cada cosa por su nombre cuando ya se puede.

Mas en honor a la verdad, debe confesarse que no es culpa solo del maestro la caída en tan lamentables desatinos; si no tenemos escuelas normales ó de aplicación que habiliten todo lo bastante que es de desear, y si la práctica es la mitad del camino que debe recorrer el maestro para merecer justamente el nombre de tal, preciso es que los directores de nuestra enseñanza entren más hondo en el análisis, vivan alerta ojo avizor, para orientar bien esa práctica sobre todo en sus comienzos a fin de evitar que los mismos vicios surman al maestro en círculos más viciosos aún, de los cuales es muy difícil salir cuando se ha habituado el cerebro a determinada órbita de ideas que constituye la rutina.

En escritura se progresa á mi ver, si bien hace falta un poco más de orientación; mas no hemos avanzado en Caligrafía, salvo opinión más autorizada, pues si bien juzgo la letra vertical como el mejor y más higiénico de los medios docentes en la materia, califico de contrario á los fines de la escuela el cuaderno á última hora establecido como modelo para la misma.

Esto requiere razones. A ellas voy. En primer término salta á la vista el rayado complicadísimo; dejando á un lado las consecuencias antehigiénicas (debilidad cerebral que se manifiesta en forma de mareos y cansancio, de la vista etc.) tarea de médicos ó higienistas, por lo tanto superior á mis fuerzas, describire al punto lo inconveniente de un sistema que mata ó ahoga toda manifestación de libertad en el niño para realizarlo de modo absoluto con líneas por todos lados que lo limitan á la manera que los rails á un tranway; el trabajo que así se haga es una servil representación en que más atiende el niño á respetar la valla impuesta que á la perfección cada vez más necesaria y apetecida del perfil y á la educación del pulso y de la vista; es una labor tan mecánica, tan improba, que no despierta deseo alguno de emprender en ella y aun aleja del educando el gusto por la asignatura.

(Continuará)

## NOTAS VARIAS

*El mundo se seca.*—La expedición británica antártico nos ha traído este descubrimiento: los glaciares que circundan el polo sur, se retiran. Aquellas heladas barreras en un día cerraron el paso á James Roos han retrocedido más de cincuenta kilómetros. Los glaciares de Tierra Victoria también se ahuyentan: ya no llegan al mar. Y al decir de diversos viajeros, sucede lo mismo con los glaciares de las montañas nevadas que se encuentran en los países ecuatoriales. Observaciones efectuadas estos últimos años, han demostrado una desecación progresiva de Africa y del Asia central.

Conocemos ya algunos fenómenos semejantes, aunque más sencillos y también su historia y extensión, pero sabemos explicarlo, resolver el problema de suyo interesante y de importancia?

Esto es lo difícil de la solución.

*Pesca original.*—El método seguido por los chinos para pescar en sus lagos es altamente original. Los pescadores surgen en el agua, en un costado del bote, una especie de biombos de tela pintada de verde y azul. Los pescados que surcan las aguas en bandadas toman el aparato por un obstáculo flotante, y al tratar de saltar caen en el interior del bote.

*Un buen pañuelo.*—La emperatriz de Rusia posee un magnífico pañuelo cuya delicada factura costó diez años de trabajo á un famoso bordador de San Petersburgo. Su costo fué de cinco mil pesos oro, y se cree, no sin razón, que es el pañuelo más fino del mundo.

*Museo en la piel.*—Acaba de ser detenido en Túnez un desertor llamado Sarthe.

Cuando fué llevado ante el comisario de policía el preso se desnudó:

—He aquí mi piel—dijo. Nadie la tiene igual y vale su peso en oro.

En el pecho se ven dos mujeres enviando besos á un mosquetero gallardo cuyo gran chambergo de plumas va á perderse en la piel del cuello.

En otro sitio del pecho el ex-presidente Loubet tiende una mano al shah de Persia.

En la espalda, el artista Mayol sonríe á Goette Gilbert.

Todos los personajes tienen un parecido admirable.

El resto del cuerpo presenta cuadros mil tológicos unos, alegóricos otros, don de numerosos amorcillos voltean entre las guirnalda de flores que descienden á lo largo de la columna vertebral.

¡Extraño y original museo!

*Periodico original.*—De los periódicos publicados hasta el día, ha sido sin duda el más original, uno que apareció hace tiempo en Madrid. Titulábase *Luminaria*, y estaba impreso con tinta fosforescente, de tal forma, que podía leerse de noche sin necesidad de luz.

*Nuevo censo.*—Según el último censo, el número de habitantes en España asciende á 18.078.497.

La provincia más poblada es la de Barcelona que cuenta con 1.034.538 habitantes. Sigue Valencia con 775.995 y Madrid con 737.444.

Las poblaciones mayores de 40,000 almas son las siguientes:

Barcelona, con 1.034.538; Madrid, 737.444; Valencia, 775.995; Sevilla, 462.205; Málaga, 425.579; Murcia, 308.476; Zaragoza, 298.188; Cartagena, 286.424; Granada, 275.054; Bilbao, 274.444; Cádiz, 270.177; Valladolid, 267.917; Palma de Mallorca, 262.303; Jerez de la Frontera, 260.094; Córdoba, 257.313; Santander, 250.688; Alicante, 249.463; Almería, 246.806; Oviedo, 246.376; Gijón, 243.392, y Coruña, 240.501.

Notas editoriales

Restricciones inconstitucionales

A menudo se observa entre nosotros que, a veces por el propio legislador, a veces por el poder ejecutivo, se promulgan disposiciones abiertamente contrarias a los preceptos terminantes de la carta, olvidando por completo que no es dable perder de vista, en esta materia de emitir reglas obligatorias, las prescripciones inmovibles del código fundamental, cuyo espíritu, que es la base de las instituciones de la república, no debe nunca ser eludido.

La ley orgánica de tribunales, por ejemplo, prohíbe a los funcionarios y empleados de justicia la participación en los debates políticos, y sólo les consente sufragar cuando llega la ocasión. Lo mismo, por supuesto, pudo haberles negado aun la facultad de votar, pues tal exceso sería enteramente análogo al otro, y acaso no tan grave.

Con efecto, si se examina con cuidado el punto, no puede menos de convenirse en que se conceda mucho más poco a un ciudadano tolerándole que ejerza el sufragio, pero no que exprese sus opiniones acerca de la política militante del país, que dejándole manifestar sus ideas y no votar.

En el primer caso se acalla y suprime una fuerza intelectual y moral, se impide la erección de una tribuna formidable por cuyo medio se puede convencer y arrastrar en determinado sentido a la muchedumbre; pero en cambio, bondadosamente, se otorga al individuo la acción material de sufragar.

Tendencia posible del sistema, ó resultado que con él se aspiró tal vez a alcanzar: la enervación de la voluntad batalladora en una clase ilustrada de la sociedad; y a eso conduciría la ley, aunque su mente ó su razón no fuera la indicada, si el mandato fuese cumplido.

Mas en el segundo caso, es decir, si por otra aberración se franquease a los funcionarios de justicia la publicación de su criterio en lo político, quitándoles simultáneamente el derecho de votar, la consecuencia sería menos sensible para la cosa pública, pues si es cierto que vendría a ser eliminado un sufragio por cabeza, ello es que esa cantidad estaría con creces suplida y superada por otras muchas numéricamente iguales, y en esto son las sumas lo que importa.

Sólo que ambas situaciones, la real y la fingida, son del todo inconstitucionales, á nuestro parecer, porque la carta garantiza la libertad del pensamiento, de la palabra y del sufragio. Bien está, por motivos de orden, que los tribunales no puedan convertirse en arena política, ni literaria, ni de ningún otro género, puesto que la administración de la justicia padecería enormes perjuicios con ello. Por idéntica causa debe evitarse que en el lugar destinado al despacho de los negocios judiciales tengan cabida oficios de otra especie: el juez debe ser juez en su oficina, y no politiquero, periodista ni sastre; pero esto no obsta á que, sin menoscabo de su alto ministerio, y sin daño del servicio público, fuera de su bufete pueda y aun deba alimentar y defender opiniones sobre los diversos ramos de la gobernanación del país.

En el terreno de los principios no se peca contra nadie ni contra nada, y, por el contrario, se llena un deber del ciudadano, analizando sin pasión malisima los actos del poder público, las conveniencias de la nación, y teniendo criterio bien informado acerca de esos particulares; y sólo el temor de la crítica sería puede aconsejar que se prive á alguien de ese sagrado derecho.

El funcionamiento del estado es fenómeno que á toda la comunidad interesa, y de que deben preocuparse cuantos deseen realizar bien sus fines sociales. (Continuaremos mañana.) San José, 6 de enero de 1907.

L. M. CASTRO

En el Nacional

5 de enero de 1907.

Como leves y aéreas mariposas yendo y viniendo de aquí para allá en los revueltos giros del apasionado vals; ora formando graciosos grupos en las cuadrillas; ya volando con los vertiginosos compases de un vals á dos tiempos, mezclándose y confundiendo en aquel océano de luz, en donde los colores rosados, celestes y blancos de los trajes herían nuestra retina impresionándola agradablemente, pasaban como sueños el grupo de niñas hechiceras que formaban la brillante fiesta, que en obsequio de la Legación Chilena ofrecía la sociedad capitalina.

El aire tibio, lleno de perfumes embriagantes, las melodías de la orquesta, la luz de tantos ojos, que alumbraban como otros tantos soles, los bustos y torsos de tanta mujer linda, nos embargó de tal manera, que por un instante nos creímos transportados á un mundo más lleno de poesías que esta pobre tierra en donde vivimos. Cristalinis risas llenas de juventud, aladas charlas, y ese cuchichear de voces que ya y viene, que tan pronto se acercan como se alejan, nos hicieron volver á la realidad para empuñar nuestro lápiz de cronista.

En esta noche la corona de reina le toca á una rubia, bella como una diosa, á Lidia Foster. ¿Quién es esa princesita llegada del país de las quimeras, ó quizás del lejano Oriente, en donde vive en un alcázar de perlas? Ah! sí, es Marta Tinoco, otra de las reinas de esa noche.

Es la canción de la primavera, á su paso, los botones de rosa se esponjan con ruidos de besos, mientras las mariposas azules revolotean en torno de Paulina González. Elenita Durán es tan dulce como las melodías de la serenata de Schubert, que una vez oídas no se olvidan jamás.

Odiñe Cardona, es un lindo botoncito de rosa; es la crisálida que promete ser brillante mariposa.

Felicia y Hortensia Montealegre, dos ondivas venidas de las nebulosas regiones de la Escandinavia, y según refiere la leyenda, son ellas las que ponen las notas aladas y dulces en el canto del ruiseñor.

Alta, esbelta, elegante y delicada como una Lied de Heine, así es Carlota Arrillaga. Elena Rohrmoser, Teña, Marta y Emilia Carranza, parecen llegadas de la vieja Germania, de allá donde el Loreley peina sus trenzas rubias con peine de oro.

Amalia Rodríguez es la mariposa que ensaya sus alitas blancas y transparentes en una linda mañana de primavera.

Maria Aragón y Graciela Gouzález pasan ante nuestra vista como figuras arrancadas á un cuadro de Watteau.

JAJALJIT

Enero 8 de 1907.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Del Mojón

El lunes de la presente semana recorrió el síndico de este distrito, acompañado de un amigo, todos los caminos de la localidad, los cuales encontró en pésimo estado, no obstante haberse invertido el detalle íntegro, más doscientos colones de los fondos comunes. Cree el señor síndico que convendría renovar la junta itineraria sustituyéndola por personas que entiendan lo suficiente la cuestión caminos y que se interesen porque los fondos sean invertidos con mayor provecho del vecindario.

—Los cosecheros de café nos manifiestan que la cosecha es poco halagadora y que no llegará ni á la mitad de la recolectada el año anterior.

—El estimable anciano don Ramón Retana, ha estado bastante mal de salud; ojalá la recobre pronto para bien de su familia y amigos.

En el chinchorro de Peraita, que está situado al oeste de este barrio y contiguo á la ciudad, acontecen infinidad de escándalos. Sería conveniente que una policía vigilara ese lugar, y que la policía de Higiene haga sus visitas de inspección muy amenudo.

—Varias personas josefinas han venido á pasar su temporada veraniega una á sus haciendas y otras á casas alquiladas al efecto.

—El Domingo 20 del corriente habrá un expéndice turno á beneficio del templo de San Pedro.

El Corresponsal.

Notas guadalupanas

Enero 8 de 1907.

Una boda por todo extremo simpática se efectuó el domingo en casa de nuestro particular amigo don Mauro Alvarez. La gracia y la belleza de la novia, señorita Flora Alvarez y las prendas de estimación que la sabido inspirar el novio, el joven don Otoniel Pacheco, rodearon el acto de un ambiente de regocijo y satisfacción. Los esposos don Malaquías Sáenz y doña Kostita de Sáenz, don Mauro Alvarez y su hermana la señorita Maria, admiraron á la interesante pareja. La casa esmerada y artísticamente adornada con fragantes flores, la amable solicitud de la simpática familia de la desposada, con la estimación que todos le profesamos, todo en conjunto contribuyó á dar mayor realce á la fiesta cuyo recuerdo grabará siempre el corazón de los asistentes. Amenizó el acto un magnífico sexteto—haciendo las delicias de las parejas que con frenesí se desahogaron sin cesar por la elegante sala.

En horas ya avanzadas de esa memorable noche todos los concurrentes paulatinamente nos fuimos retirando, llevando cada cual impresiones muy agradables de la fiesta, que si empezó sencilla, resultó un verdadero acontecimiento. Que brille siempre, como ahora, placido y radiante, el sol de la dicha, sobre el nuevo hogar formado por Otoniel y Flora, son mis deseos.

—El domingo fué el verdadero día de gala para nosotros. La causa de ello tiene su explicación, muy preciosa por cierto, y es la siguiente: Una nube de mariposas, á cual mas bellas, mas simpáticas y encantadoras, empujadas por las brisas tan benignas de Enero, fueron nuestras visitantes. Eneas fueron, entre otras, las señoritas Jimenez, Ortuño, Rahabe y Ofelia Corrales. No sea vano nuestro deseo por que tan apreciables viajeras, repitan su celebrada visita.

Complicado sobre manera consigno la noticia de encontrarse radicado entre nosotros con su distinguida familia el Licenciado don Cipriano Soto. Quieran estas brisas serles propicias.

Nos produce pena saber que don Lucas Chacón y los suyos, tan justamente estimados aquí, proyectan abandonarlos. Ojalá que don Lucas logre allanar las dificultades que á tal resolución lo instan.

Quiera el cielo devolverle la salud á la apreciable matrona doña Adelaida Jovel de Cordeiro quien está postrada, victima de penosa enfermedad.

También se encuentra enfermo de cuidado don Timoteo Gutiérrez. Hacemos votos por su mejoría.

Pronto unirán sus destinos, el caballero amigo nuestro don Mauro Montero y la espiritual señorita Victoria Pereira.

El año nuevo ha traído varios compromisos de amor. Próximamente dará los nombres de las venturosas parejas que se preparan á rendir culto á Cupido.

Hasta mi próxima.

MELQUIN.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Primera sesión celebrada por la directiva de la Sociedad Costarricense Seguros de Vida, á las 7 de la noche del día 8 de enero de 1907.

Asistieron los señores

Don F. Roberto Castro, Tiburcio Solano, Joaquín Linás, Alfonso Barrantes, Fernando Zamora, Rafael Fonseca C. y Ciriaco Zamora.

—Se procedió á nombrar presidente y secretarios y fueron nombrados por unanimidad los señores don F. Roberto Castro y don Tiburcio Solano, respectivamente. También se procedió al nombramiento de tesorero, obteniendo seis votos don Alejandro Cardona y uno don Enrique Goicoechea Salió, pues, electo el señor Cardona.

—El señor Fonseca Calvo hizo moción para que los honorarios del tesorero sean el dos y medio por ciento en vez del cinco, por ciento que percibe, y que el dos y medio restante se destine á la compra de un lote de terreno para construir un edificio para oficina y salón de reuniones de la sociedad.

—El señor Zamora (don Ciriaco) fué de parecer que por vía de economía estaba de acuerdo con la reducción de los honorarios del tesorero, pero en cuanto al edificio no creía oportuno tratar el asunto porque la sociedad no cuenta con fondos suficientes para aventurarse en una obra que costará arriba C. 5000-00.

Por mayoría fueron rechazadas ambas proposiciones. —Previos los trámites reglamentarios fueron aceptados como socios los señores, don Domingo Quirce que cotizará con dos colones, doña Adelaida Zeledón de Córdoba que cotizará con dos colones, doña Adela Pérez de Batalla que cotizará con dos colones, Estela Zeledón de Fuentes, con un colón, don Juan Fuentes Soto con dos colones, y don José Antonio Arguedas con cinco colones.

—Se acuerda celebrar sesiones todos los martes á las siete de la noche en el local que ocupa la oficina del señor Linás, frente al costado este del Banco de Costa Rica. A las 8 y cuarto terminó la sesión.

Don F. Roberto Castro, Tiburcio Solano, Joaquín Linás, Alfonso Barrantes, Fernando Zamora, Rafael Fonseca C. y Ciriaco Zamora.

—Se procedió á nombrar presidente y secretarios y fueron nombrados por unanimidad los señores don F. Roberto Castro y don Tiburcio Solano, respectivamente.

—El señor Fonseca Calvo hizo moción para que los honorarios del tesorero sean el dos y medio por ciento en vez del cinco, por ciento que percibe, y que el dos y medio restante se destine á la compra de un lote de terreno para construir un edificio para oficina y salón de reuniones de la sociedad.

—El señor Zamora (don Ciriaco) fué de parecer que por vía de economía estaba de acuerdo con la reducción de los honorarios del tesorero, pero en cuanto al edificio no creía oportuno tratar el asunto porque la sociedad no cuenta con fondos suficientes para aventurarse en una obra que costará arriba C. 5000-00.

Por mayoría fueron rechazadas ambas proposiciones.

Linea al Pacifico

PARA SANTO DOMINGO

Sale de San José todos los días á las 8 y 30 a. m.

Tipos de cambio

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

90 60 30 3 d/v. d/v. d/v. d/v. V. C.

Table with exchange rates for London, N. York, S. Francisco, Paris, España, Italia, Alemania, Jamaica.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

90 60 30 3 d/v. d/v. d/v. d/v. V. C.

Table with exchange rates for London, N. York, S. Francisco, N. Orleans, España, Paris, Alemania, Jamaica.

BANCO DE COSTA RICA

90 60 30 3 d/v. d/v. d/v. d/v. V. C.

Table with exchange rates for London, N. York, S. Francisco, Paris, España, Italia, Alemania.

Un hombre muerto de un balazo

Antier, en San Juan de San José, el señor Rafael Alpijar vecino de aquel lugar, ofreció vender un revólver á su íntimo amigo señor Jacinto Meneses; Este le dijo que si lo compraba; pero después de probado, y como aquel manifestara que no tenía proyectiles, Meneses replicó que él tenía unos. Se fueron á blanquear; pero sólo una bala disparó, avollándose las otras: convenidos en el precio, Alpijar fué á entregar el revólver á Meneses, y en ese momento se escapó un proyectil, yendo á alojarse en el estómago de Meneses, causándole la muerte. Alpijar se desesperó y fué á presentarse á la autoridad.

Notas sociales

Antenoche estuvo de gala la casa de don Enrique Goicoechea y señora, en celebración del bautizo del último de sus hijos. Animada y espléndida fué la fiesta, como que se trataba de un acontecimiento de alta significación social y de personas de tantas simpatías como lo son los esposos Goicoechea Quirós.

—Don Emiliano Padilla y doña Arristela de Padilla, recibieron numerosas muestras de simpatías, ayer, de parte de sus amistades, por sus veinticinco años de vida matrimonial; los obsequios menudearon y la alegría tuvo asiento principal. Felicitemos á los afortunados esposos deseando celebren las bodas de brillantes.

—De Tres Ríos vino antenoche una lucida cabalgata de señoritas y caballeros, que animó la ciudad recorriendo las calles principales.

INTERESES PERSONALES

Movimiento de hoteles

Internacional.—Entrados el día 7. José Antonio Carmona, de Limón; Marcelino Pacheco, de Palmares; Lorenzo Sanabria, de Atenas y Francisco Saborio M., de San Carlos.

Imperial.—J. Boraes y Vicente Gregg, del Pozón; C. W. Morrison, Ciudad; Ger. J. Sivarb, Bluefields; Francisco Saborio y R. E. White, Ciudad.

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN

Sale de San José, excepto los domingos, á las 7 a. m. y 9 a. m.

Domingos, á las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO

Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.

Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.

Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA

Los sábados á las 3 p. m.

PARA ALAJUELA

Diario, excepto los domingos, á las 8 y 4 a. m. y 5 p. m.

Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.

Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Cables

España

Valencia, 7.—Hacían los camineros El Ayuntamiento abastece la ciudad utilizando los soldados para la matanza.

Madrid, 7.—El rey Alfonso presidió hoy la reunión del gabinete. Los ministros de guerra y marina anunciaron que las tropas y navios están listos para las operaciones en Marruecos; todos los detalles están arreglados con los gobiernos francés y británico y el proyecto cuenta con la aprobación de las potencias interesadas. El señor Caballero anunció que pronto se abrirá el banco de estado de Marruecos.

Madrid, 7.—El gobierno ha decidido armar la guardia civil con rifles especiales para sofocar desórdenes urbanos. El arma mata únicamente á corta distancia, siendo la idea minorar la probabilidad de matar personas pacíficas que se hallan lejos del teatro del desorden.

Rusia

Petersburgo, 7.—Habiéndose agotado los 360000 rublos votados para aliviar la situación de los hambrientos, el ministro Stolypin se ha dirigido al Consejo de Ministros pidiendo igual cantidad. El Ministro del Interior ha comenzado la publicación de un boletín semanal en que se registra el desarrollo del hambre, tifus, escorbuto y difteria en las provincias acosadas por el hambre.

Varsovia, 7.—Hoy sufrieron la última pena 3 terroristas. Las ejecuciones verificáronse dentro de la ciudad; otros nueve esperan la misma pena.

Francia

París, 7.—La Patrie confirma la impresión de que el Papa prohíbe el cumplimiento de la ley suplementaria de separación. Dice que de buena tinta ha sabido que el día 15 del presente se verificará una asamblea de obispos en Chateau de la Miette y que el Vaticano ha preparado una noticia que ante ella se lea que prohíbe la organización bajo la ley de 1901 por la cual algunos clérigos, con el auxilio de legos en cada parroquia, se preparaban para asegurar el culto.

# W. STEIN VORTH y HNO.

Azúcar

SURTIDO COMPLETO

Azúcar

para

## pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

### Gran Bretaña

Londres, 7.—El vizconde Selby Guillermo Court Gully, ex-presidente de la cámara de los comunes y Sir Ernesto Salow ex-ministro británico cerca de la corte de Pekin, se han nombrado representantes permanentes de la Gran Bretaña en el tribunal arbitral de la Haya. Sin embargo, no prestarán sus servicios en la próxima conferencia; Con la excepción de James Bryce no se han nombrado los representantes ingleses a dicha conferencia.

Manchester, 7.—El Manchester Guardian, comentando las rentas y desembolsos correspondientes a los últimos nueve meses, anticipará, Asquith, canciller de la tesorería extraordinario superavit de seis millones de libras esterlinas.

Londres, 7.—En presencia de una concurrencia que representaba todas las clases sociales los restos de la baronesa Budette Counts fueron enterrados hoy en la Abadía de Westminster. Su tumba hallase bajo la sombra del monumento erigido a la memoria del conde Shaftesbury, su amigo y colega en la filantropía. Enviaron representantes el rey, la reina y los príncipes de Gales, también las sociedades que trabajan para aliviar la condición de las clases hundidas. El ataúd no llevaba más adorno que un pequeño ramillete de yerbas olorosas.

### Estados Unidos

Filadelfia, 7.—Poco antes de la hora de cerrar, un extraño penetró a la oficina del Fourth Street National Bank y porque se le negó un empréstito de cinco mil dólares tiro una bomba dentro del despacho del vicepresidente de la institución. La explosión mató al cajero y peitador é hizo añicos la oficina y muebles. El individuo, que era completamente desconocido para los empleados del banco, estaba mal vestido y tenía la apariencia de un ruso. Hubo por un momento gran pánico, pronto llegó la policía que colocó fuerte resguardo sobre los valores. El banco es uno de los más grandes del país. Fuera de los 2 muertos hay 10 estropeados.

### Alemania

Berlín, 7.—Hoy emprendieron viaje al Japón 4 oficiales del estado mayor general, donde prestarán dos años de servicio en el ejército japonés, a fin de estudiar los métodos de disciplina estratégicos y demás cosas. Dos de ellos viajarán por vía de Siberia y dos por vía de los Estados Unidos.

Berlín, 7.—La campaña electoral ocupa la atención pública. La situación es tan complicada que observadores extranjeros en esta ciudad no pueden formarse idea clara de ella. Dice un miembro del comité ejecutivo del partido conservador q' juzgando por algunos miles de informes recibidos de los varios distritos electorales se cree que el partido de centro perderá algunos asientos especialmente en aquellos distritos donde ningún candidato recibe mayoría en la primera votación. El comité no espera que los conservadores o liberales, recupere los asientos perdidos por el partido del centro, pues tómesese q' los capturará el partido socialista.

En general el nuevo Reichstag será muy distinto al anterior en su composición. Lo que podrá ejercer grave influencia en el porvenir es el movimiento de organizar la iglesia protestante como partido político a fin de establecer contrapeso al partido del centro ó sea el clerical; como los protestantes forman dos terceras partes de la población del país, la liga evangélica que está haciendo propaganda por todo el país dice que mediante la unión en los comicios se podría excluir a los católicos de toda influencia en el Reichstag. Aunque se declara opuesto a la actividad política permanente,

la liga protestante aboga por la unión política a fin de eliminar la influencia católica de asuntos alemanes. Por extraño que parezca, los miembros del círculo especial hablan de un plan de separar parcialmente el gobierno prusiano de la iglesia luterana del Estado, como parte del movimiento de ayudar a los protestantes a organizarse contra los católicos. Bajo el estado actual de las cosas el emperador en su carácter de obispo de la iglesia prusiana gobierna por medio de su teniente ministro de cultos y consistorios profesionales. Se proyecta ahora que la iglesia se gobierné sola recibiendo como le recibe la iglesia católica una parte proporcionalmente de las tasas amillaradas para el sostenimiento de la religión.

### Servicio de PATRIA

Hemos recibido la siguiente carta: Señor director de PATRIA.

Pte.

*Robo y heridas* es el mote que lleva una publicación que aparece en el editorial del N.º 141 de su periódico correspondiente al sábado 22 de diciembre último y a la cual voy a referirme.

Es necesario ignorar hasta las más elementales leyes de prensa y reglas de periodismo que son universales, para tener el arrojo de disponer de manera tan aleve y descarada, de la honra de una persona, lanzando su nombre a los cuatro vientos en las columnas de un periódico, acompañado de un relato tan absolutamente falso—digno de ser urdido solamente por un enemigo cobarde y solapado—por lo que me atrevo a creer, que tal publicación, ha pasado sin el conocimiento de la dirección de su periódico.

Para su conocimiento haré el relato de los hechos tal como pasaron:

Siendo yo habitador de un cuarto en la casa que corre a cargo del cochonero que responde al nombre de Justo A. Velásquez, el día jueves 20 de diciembre último, el nombrado Velásquez me atacó en el solar de dicha casa, so pretexto de una modificación que le habían hecho en un asqueroso aviso que éste había colocado en el excusado, cuya responsabilidad me la imputaba. Con la intervención de los operarios de Velásquez, se terminó aquel lance, pero en seguida procedí a desocupar el cuarto. Por varias veces volví durante el día a solicitar a Velásquez para entregarme las llaves y reclamar el saldo que hubiera a mi favor, del pago adelantado que por el alquiler del cuarto le había hecho yo, pero se hizo negar.

Por la noche volví, y como sus operarios me dijeran que estaba acostado, le envié a decir con ellos el objeto que me llevaba, a lo que me hizo responder que entrara a su habitación: penetré hasta el primer cuarto ó sea en el que trabajan los cochoneros, y como me asaltara algún recelo insistí en no penetrar más adelante. Así que salió Velásquez y después de algunas voces que mediaron, entablamos una lucha; los operarios intentaron lanzarse contra mí, pero un compañero que había ido conmigo ocurrió en defensa mía encarándose con ellos, uno de los cuales salió en busca de la policía, la que llegó en seguida y nos condujo a la Inspección.

Al día siguiente se presentó Velásquez a la policía con la infame invención de que se le habían perdido doscientos y tantos pesos, para hacer recaer las sospechas sobre nosotros y luego el periódico de usted todavía con más temeridad que el mismo Velásquez, se dió a la tarea de calumniarme gratuitamente.

Esperando la resolución del juez que conoce el asunto, para seguir la causa contra mis calumniadores, me había abstenido de pedir satisfacción alguna, pero ocurriendo la circunstancia de verme obligado a ausentarme por algún tiempo de esta ciudad, he determinado hacer uso del derecho que me corresponde exigiendo de usted publique cuanto antes en su periódico, con la presente carta una rectificación satisfactoria que me restituya mi honra, ó de lo contrario ejerceré la acción que reservo para hacer castigar la calumnia.

San José, enero 3 de 1907.

JOSÉ DIAZ L.

Habiendo hablado con el señor Velásquez, éste nos ha dicho que es cierto que ha sido robado y que también puede asegurar que la única persona que no puede ser el ladrón es el señor José Díaz, pues desde que penetró a su cuarto no salió sino hasta que lo sacó la policía. Además, dice que no puede precisar qué persona fuera por haber penetrado en esos momentos mucha gente.

Por nuestra parte, si hubo inexactitud en los datos que antes publicamos, fué involuntaria, y sentimos sobremedera lo ocurrido, pues somos amigos de la verdad y de la justicia, antes que todo, y por esto estamos dispuestos a cualquier rectificación, no obstante el tono inconveniente del señor Díaz, cuyas amenazas no tememos, pero a quien en el alma deploramos haber causado un daño sin fundamento.

### CRONICA

Don Cornelio Salazar y señora, gozan de la inefable alegría de haber recibido un hijo más. Con entusiasmo y cariño les damos nuestros parabienes.

La acera del norte del Parque de la Merced está terminada, ahora seguirá la del oeste.

El ingeniero don Mateo Albertazzi ha regresado de su viaje a Limón, a donde fué por motivos profesionales.

Felicítamos a don Ernesto Valverde Soto y señora, por haber recibido el primer fruto de su amor. Que el cielo se lo conserve muchos años.

Mal tiempo en la zona del Atlántico. Continuaron las fuertes lluvias en la vía a Limón. El martes, el tren que venía de aquel puerto llegó a las diez de la noche. Se cree que hubo derrumbes en Las Lomas. Pasajeros que iban de aquí para Limón retornaron.

Buena medida. La policía ha emprendido ruda campaña contra todos los chiquillos vagabundos que andan molestando por las calles a los transeúntes. Ayer en la estación del ferrocarril al Atlántico, varios policías retiraron a los muchachos que se acercaban a aquella estación asediando a los pasajeros y subiéndose a los trenes con peligro de una desgracia. Que continúe en esa labor la policía ya que hay tantos padres que no velan por sus hijos.

De sociedad. En la ciudad de Cartago, habrá el sábado próximo a las 9 de la noche, un baile suntuoso de sociedad. Se espera esté muy concurrido, y que honrará con su presencia a esa simpática fiesta las señoritas de la capital, que hoy día se encuentran allí.

Ley de licores. En grandes aprietos se encuentran los dueños de establecimientos de licores, restaurants, hoteles, casinos etc., etc., para interpretar la confusa ley de licores, que ni las autoridades encargadas de hacerla respetar, la entienden. Opinamos porque se nombre una comisión de personas de justo criterio que pueda descifrarla, para que cada comerciante sepa a qué atenerse y no sea víctima de equivocaciones o iniquas por falta de claridad en la ley.

El Dr. don Teodoro Picado, ha estado en esta ciudad atendiendo a sus negocios.

Lo saludamos

En la parte publicada ayer del informe presentado por don I. B. Fonseca G. a la Junta de Educación aparecen los siguientes defectos: 1888 por 1886; "recipiente pasivo ó oír con fidelidad" etc. en vez de "condenado a oír con fidelidad" etc. reglas abstractas, principios incomprensibles y materia inútil sino dañina" en vez de si no dañina.

¡Pim! ¡pam! ¡pum!—Frente al Circo Aguila Milanese se ha establecido este

bonito sport, muy en boga en todas las capitales de Europa. Es un juego muy divertido para infantiles, que no dudamos se aclimatará en nuestro país.

Hacemos constar que la causa que antier estuvo a la vista en la Sala Segunda, contra Dolores Bermúdez, por hurto, no se refiere a don Dolores Bermúdez, de Desamparados, persona muy conocida por su honradez.

Carmencita, hija de don Pablo Pochet se encuentra algo enferma. Deseamos su pronta mejoría.

Vistas Sala primera.—Día 15 a la 1 p. m. Juan Valverde y Micaela Vega.

Sala segunda.—Viernes 11 a la 1 p. m. Rosario Estrada raptó, José Mora M., estafa 2 p. m.

Casación.—Sábado 12, a las 2 p. m. Selim Bonilla Mayorga.

Traslación. Don Pedro Calderón Navarro, profesor de música, maestro de la capilla del Cermen, afinador y compositor de pianos y toda clase de instrumentos de teclado, avisa a su numerosa clientela que se ha trasladado a la casa del señor Maximo Saurez, calle 1.ª norte, frente al lado oeste de la casa de habitación del general don Juan Bautista Quirós.

### Congreso

Sesión del miércoles 9 de enero de 1907, celebrada a las 3 y 15 de la tarde bajo la presidencia de don Federico Tinoco.

Leída el acta de la anterior fué aprobada. Lectura del proyecto que reforma la ley concediendo a la municipalidad de Limón 425 hectáreas de terrenos baldíos, cuyo producto se aplica al saneamiento de dicha ciudad. La reforma consiste en que el producto dicho se aplique a la construcción de una cárcel, por haber sido llevado a cabo el saneamiento con otros fondos de que disponía aquella municipalidad.

Trejos.—Hace moción para que al proyecto se le dispensen los trámites de ley.

Fierro.—Manifiesta que debe nombrarse una comisión que investigue en qué forma y con qué fondos se llevó a cabo el saneamiento de esa ciudad. Las hectáreas de tierras no pertenecen en la actualidad al municipio de Limón por la razón de que el estado hizo, mediante contrato, el saneamiento con fondos de la nación. Es de parecer que el gobierno conceda a la referida municipalidad una suma redonda para la construcción de la cárcel, evitando así que compañías extranjeras compren esos terrenos por cualquier cosa.

Casoria.—Defiende la moción manifestando que los tres debates que se dá a todo proyecto son tiempo suficiente para que la cámara conozca los asuntos que en ella se tratan.

Puesta en votación la moción, fué deshechada. El proyecto pasó a la comisión de gobernación.

Por renuncia del señor Francisco Jiménez Oreamuno, fué nombrado miembro de esa comisión don Ricardo Jiménez.

Segundo debate del proyecto que reforma y organiza el servicio consular. Aprobado.

Tercer debate del proyecto presentado por don Carlos María Jiménez, pidiendo se destine un solar de la propiedad del estado, para la construcción de un edificio destinado al Colegio de Abogados y Escuela de Derecho.—El solar que se pide es el que se encuentra frente al Palacio de Justicia, ó sea donde estuvo emplazado el teatro Municipal.

Coto.—Manifiesta que el país debe botar sumas cuando el tesoro se encuentre bozante, pero no hoy que se encuentra casi exhausto y hay otras necesidades perentorias que reclaman atención más inmediata. Tanto el Colegio de Abogados como la Escuela de Derecho, pueden seguir ocupando el edificio actual, como hasta hoy lo ha hecho.

Pérez Z.—Está conforme en un todo con lo manifestado por el señor Coto.

Jiménez, C. M.—Defiende el proyecto.

Gutiérrez.—Combate el proyecto abundando en las mismas ideas del señor Coto.

Trejos.—Apoya el proyecto fundándose en lo que se solicita es un auxilio para la construcción del edificio sin crear nuevos impuestos. El dinero que se invertirá no saldrá del país y proporcionará trabajo a muchos artesanos, siendo esto más útil que la cantidad que se trata de destinar a consulados, suma que saldrá del país quedándose en el exterior. Además, por ornato,

por que desaparezcan las latas que cierran el solar, las cuales afean la población, debe construirse un buen edificio en ese lugar. A las 4 y 40 terminó la sesión quedando el asunto pendiente para la sesión siguiente.

### Sesión municipal

celebrada el 9 de enero

En la solicitud de los vecinos de San Juan, San Vicente y San Jerónimo, referente al detalle que se les ha señalado para la composición de la carretera a Carrillo, que se les permita descontarlo en trabajo, se resolvió que pase el asunto al señor gobernador.

—En la solicitud de los vecinos de Rincon de Cubillos para que se les permita tomar una paja de agua de la que posee doña Isabel viuda de Montero, para cuyo trabajo contribuyen con C. 400, se pidió informe al fontanero municipal.

—En el pedimento de los vecinos del Zapote para que se les permita bajar el tubo medida que comunica con la acequia que surte de agua a San José y el que conduce el agua de aquel lugar, por estar esta escaseándose, se acordó que informe el ingeniero municipal.

—En el pedimento de don Florencio Castro, vecino de Mata Redonda, para que se le rebaje de C. 53-00 que le puso la junta itineraria, se acordó que se traiga a la vista el detalle levantado y que informe el Inspector de caminos y agente de policía.

—Con respecto al Boletín Municipal se dispuso contratar la edición con la imprenta que lo haga más barato, y que sólo se inverta en ese periódico con todo y redacción la suma de C. 100 al mes.

—Con respecto a la numeración de puestos de licores, se acordó que el inspector de rentas municipales presente un proyecto.

### No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 4-00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.

San José, 8 de enero de 1907.

JESÚS MARINO.

15-V.

### "El Bosque"

Aviso a mi clientela y al público en general, que trasladé mi establecimiento de licores y pulpería que tengo en este barrio, a la esquina suroeste de la plaza de San Juan.

San Juan, diciembre 14 de 1906.

JESÚS MARINO.

15-V.

### Poder generalísimo

Por escritura pública otorgada ante el notario Lic. don Luis Cruz Meza, he conferido poder generalísimo a mi esposo Julio Moya Sánchez.

Las personas que tengan negocios conmigo deben entenderse directamente con él. Cartago, noviembre de 1906.

ROSAURA DE MOYA

### Vendo

Una buena casa situada a 150 varas a sur del Parque Central OFICINA. JOAQUÍN LLINAS, 15 veces.

San José, Diciembre de 1906.

### Aviso

Se vende una casa situada en la 8ª avenida sur, 50 varas al norte de la segunda sección de policía. Para informes en el Bazar del Mercado de José Esquivel.

ARISTIDES CORDERO.

11.

Im. PATRIA

### MAGNIFICO LOCAL

Se alquila el espacioso salón "El Boliche" propio para bodega, taller, juego ó diversiones, gimnasia, & Excelente por su proximidad al Mercado de esta ciudad. San José, enero 8 de 1907.—E. LAMICQ.—15 v.

# Robert Hermanos

ALMACEN DE ROPA HECHA Y TALLER DE SASTRERIA

PARA NOCHE BUENA Y FIESTAS

Siempre barato

Todo bueno



Ternos de casimir para hombre, hechura esmerada de modas, en casimires negros de colores y novedad de.....	Ci 15 á 30
Ternos en casimires negros para juvenes de.....	9 á 20
Vestiditos de casimir para niños gran variedad de estilos de.....	4 50
Vestiditos de algodón para niños, colores firmes y diferentes calidades desde.....	2 50
Vestiditos de lino para niños especiales para verano, hechura moderna desde....	4 75
Sobretodos para niños desde.....	4 50
Pantalones casimir para hombres inmenso surtido en calidades y colores hechura de moda desde.....	5 00
Sacos de casimir para hombres desde.....	5 00
Chalecos de pique, colores fantasia y blancos para ceremonias, hechura esmerada desde.....	3 75
Macferlanes forrados en seda desde.....	33
Sobretodos desde.....	20
Smokings, para hombres y niños	
Frac y levitas	
Trajes completos de algodón y de lino, especiales para la temporada veranlega, así como sacos cazadores ó pantalones separadamente	

Sombreros de lana, fieltro y paja para hombres y niños desde 0.75
Gorrilas y boinas para niños
Camisas blancas y colores modernos, aplanchadas, con pliegues y sin pliegues, sin cuello.
Idem de lana, hilo, asedadas, etc., propias para campo
Corbatas desde 10 céntimos á tres colones. Gran variedad en formas, calidades y colores. (Hay una existencia de m/m 1000 docenas).
Perfumería.—Extractos, lociones, aguas de tocador, dentríficos, etc., de las casas de Houbigant, Lhrteric, Rogerver, & Gallet, etc.
Joyería para niñas, aderezos, pulseras y argollitas de oro. Broches, último estilo, de plata dorada. Botones, mancuernillas y gemelas.
Cuellos y puños.
Bastones desde 1 á 10 colones.
Pañuelos surtido completo en algodón, seda y lino; blancos y de color.
Camisetas, calzoncillos y medias, para hombres, de algodón, hilo de Escocia y lana.
Id. id. id. para niños.
Tirantes y fajas, para hombres y niños.

ARTICULOS DE VIAJE Maletas, carrieles, portamaletas, mantas, fuetes, polainas, capas de hule, etc., etc.

JUGUETES: Véanse los de esta casa primero. PRECIOS REDUCIDOS. Artículo todo escogido con gran cuidado

A nuestros clientes de provincias remitimos libre de gastos todo artículo de nuestro ramo cuando con la orden se remita el importe. Nuestro lema es vender barato, para vender mucho

## LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopé, gotas emargas, sirope de curacao, especial para componer cocktails. Se garantiza mucho asero y prontitud en el despacho. Todos los artículos que se despachan se garantizan. Calle 6ª Sur, frente a don Luis Cruz Rieza.

## Joboneria "Canossa"

Marca registrada La Balanza

Los mejores jabones amarillo, barcino blanco, negro y resaca (resifectante). Cortes especiales para las provincias. De venta en los principales establecimientos. Pedidos á A. Canossa a al Administrador.

## VENDO

Una finca en el Redco, de 150 m de terreno, con una muy buena casa de habitación y piezas para piezas, un patio de beneficio, un trapiche, terreno sembrado de café y café, además 60 ó 80 mazanzas de repasto con 4 ó 5 n azanas de montaña. Todo en Cj. 5,500 al contado. Para tornenores entenderse con DOMINGO MONTOYA Barbería siglo XX

## Avisos de actualidad

Piezas, piezas

A precio módico y con servicio interior se alquilan en la casa N.º 50 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa que fué de doña Remigia de García

**Pildoras de D'Croneir**  
 con YODURO de HIERRO y QUININA  
 TREINTA AÑOS de buen Exito han demostrado la indispensable eficacia de estas Pildoras que contienen todos los elementos de la regeneración de la sangre.  
 El YODURO de HIERRO y QUININA por sus propiedades ómicas y depurativas, es el medicamento mas activo contra los DOLORS del ESTOMAGO, la CLOROSIS, la ANEMIA la PERDIDA del APETITO, la EXTENUACION, el EMPOBRAMIENTO de la SANGRE, las ENFERMEDADES ESCRUPULOSAS, etc.  
 DEPÓSITO GENERAL:  
 9, rue (calle) Grenelle-St Germain, Paris  
 Depositario en Costa-Rica:  
 D. DON FANILLO VALVERDE.

## FUNERARIA

La venta de entretós de Enrique Azofeif, situada en la calle novena Sur, contigua á la Plaza de Garado, se propone garantizar á su clientela y al público (en general que no hay en esta ciudad otra funeraria que vendá más barato, pues cuenta con un variado y completo surtido, y para la convicción de sus favorecedores pone á la vista pública sus precios que por lo bajos no admiten competencia.

### ATENCIÓN

Cajas mortuorias de colones 50 á colones 100.  
 Ataudes charolados de colones 20 á colones 50  
 Ataudes forrados de negro de colones 6 á colones 16  
 Ataudes blancos de 1-50 colones á 25 colones  
 Servicio de candelabros y mesa gratis.  
 Escas serán precios fijos y al contado.  
 Servicio á toda hora.

Además de lo concerniente á funeraria, también se hace cargo de todo lo relativo al ramo de carpintería.

En 1906, 10 de octubre 7, de 1906

Juan J. Araya

AGRIMENSOR

Calle 10a. N.—No. 266.

## RESTAURANTE MONLOUIS

—FRENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO—  
 contigua á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica.

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atendiendo órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PICNICs y cafés Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

## Fincas

En buenas condiciones se venden dos fincas de montaña y pastos situadas en Piedades de San Ramón. Para informes en San José con el Sr don Guillermo Steinvorh, y en Atena con VIRGILIO ALVARADO.

## LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—  
**Iglesias Hermanos**

Calle Centra N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artes, Agricultura, Música y Actualidades.

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres delgados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la

# Ozomulsion

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extenuantes, para los Resfriados, Toses, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Ud. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir

**Gratis un Frasco Grande de Muestra**  
 enviando su nombre y dirección á la  
**BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.**  
**SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.**